

Una manera de hacer Europa



BUENAS PRÁCTICAS

Actuaciones Cofinanciadas

Reserva Ecológica Dunas de Marbella

Ayuntamiento de Marbella

**Programa Operativo
Plurirregional de España**

Año 2022

Fondo Europeo de Desarrollo Regional

ERRADICACIÓN DE PLANTAS INVASORAS, INSTALACIÓN DE PASARELAS DE MADERA Y VALLAS DE CERRAMIENTO EN ‘RESERVA ECOLÓGICA DUNAS DE MARBELLA’

La actuación consiste en la restauración y ordenación de la zona dunar Real de Zaragoza, una zona de gran valor medioambiental de Marbella, en la que se han instalado pasarelas pilotadas y se han realizado actuaciones de desbroce o eliminación de especies invasoras, limitando la movilidad peatonal y el tránsito vehicular para mejorar la conservación del enclave en todo su recorrido. Esta duna, es la de mayor extensión de las ocho zonas que integran la Reserva Ecológica Dunas de Marbella, con una superficie de 123.000 metros cuadrados.



Este proyecto también ha incluido la construcción de una pasarela elevada de 0,5 y 1 metros, adaptándose al terreno y con una pendiente variada, en cuyo recorrido se ha instalado una barandilla a ambos lados, con una anchura de 2,5 metros cada una y una longitud de 9,60 metros lineales. Este espacio también cuenta con nuevo mobiliario urbano en la zona de pérgolas, con 16 bancos, 8 papeleras y tres aparcabicis de madera tratada, todo ello para poner en valor este activo del patrimonio natural de la ciudad, al mismo tiempo que se preserva y protege.

La aportación del FEDER ha sido de 412.183,57 euros, lo que representa el 80% del coste del total de la actuación, cuyo importe es 515.229,47 euros. Este proyecto se realiza en beneficio de toda la ciudadanía del municipio, que ve cómo se protegen y conservan el patrimonio natural y medioambiental su ciudad, pero también es un atractivo turístico para visitantes y turistas, en especial aquellos que se inclinan por el turismo sostenible y de naturaleza, de forma que la ciudad, uno de los principales destinos turísticos vacacionales del país, diversifica su oferta turística y la orienta a un modelo más sostenible.

Se considera una Buena Práctica de Proyecto ya que cumple con los siguientes criterios:

- 1. Ha sido convenientemente difundido el papel del FEDER entre los beneficiarios/as, beneficiarios/as potenciales y el público en general:**

En primer lugar, **durante la ejecución de la obra, se ha instalado un cartel** que recoge los principales datos de actuación, reflejando la cofinanciación del FEDER y de dónde proceden los fondos.



Igualmente, se instalará una **placa permanente informativa** en la reserva dunar, donde también se hace mención a la procedencia de la cofinanciación de la actuación y el objetivo al que va dirigida.



La página web de los Fondos FEDER del Ayuntamiento de Marbella difunde el proyecto en su apartado dedicado a las actuaciones cofinanciadas con FEDER, cuyo enlace se encuentra en el portal web de los Fondos [Operaciones EDUSI Marbella](#).

La actuación se ha difundido extensamente entre el público, a través de las acciones de comunicación impulsadas por el Ayuntamiento, tales como el reparto del **merchandising**, **un Roll up informativo**, **reportajes en prensa** o **la difusión de un microvideo** en las redes sociales municipales, que puede verse en [este enlace](#)

REPORAJE EN PRENSA

LUNES 9 DE OCTUBRE DE 2023
MÁLAGA 2

A prisión dos policías locales de Marbella por una supuesta agresión sexual a dos jóvenes

Las mujeres han denunciado que se sintieron intimidadas porque se encerraron en habitación irregular en España

EL GUARDANTE / A. CANO

Málaga. Dos agentes policiales de la Policía Local de Marbella acusados de haber cometido una agresión sexual a dos jóvenes, se han visto condenados a prisión por un delito de agresión sexual y otro de encerrar a las víctimas en una habitación irregular en España.

Los hechos ocurrieron el pasado 17 de agosto en la localidad de Marbella, cuando dos agentes policiales de la Policía Local de Marbella se presentaron en una vivienda para realizar una inspección. Durante la inspección, los agentes se encerraron en una habitación irregular con las víctimas, lo que provocó que estas se sintieran intimidadas y asustadas. Posteriormente, una de las jóvenes denunció que los agentes la agredieron sexualmente.

El caso ha generado un gran revuelo en la localidad, ya que se trata de un delito muy grave. Los agentes implicados han sido condenados a prisión por un delito de agresión sexual y otro de encerrar a las víctimas en una habitación irregular. El juez ha considerado que los agentes actuaron con intencionalidad y que las víctimas sufrieron graves consecuencias físicas y psicológicas.

El Ayuntamiento de Marbella ha expresado su preocupación por este tipo de hechos y ha anunciado que va a tomar medidas para prevenir este tipo de delitos. Entre las medidas que se van a tomar se encuentran la realización de cursos de formación para los agentes policiales y la instalación de cámaras de vigilancia en las zonas de mayor riesgo.

BANNERS

21,7° Marbella
Lunes, Octubre 9, 2023
MARBELLA DIRECTO

NOTICIAS - SUCEOS - DEPORTES - POLÍTICA - CULTURA - MÁS MARBELLA - BLOG

CULTURA Y ESPECTÁCULOS | ESPECTÁCULOS

Juan Delola ofrecerá su espectáculo 'Triana. 40 años de leyenda' el próximo 14 de octubre en el Teatro Ciudad de Marbella

By Redacción 7 octubre, 2022

Share Facebook Twitter LinkedIn Reddit StumbleUpon

Advertisement

Advertisement

Advertisement

PLAN DE ASFALTADO Marbella-San Pedro

Conoce las calles

MERCHANDISING



También se ha elaborado una **nota de prensa**, que se ha publicado en el apartado de noticias de la [web municipal del Ayuntamiento de Marbella](#) y en la que web de los [Fondos FEDER del Consistorio](#). Dicha nota de prensa ha tenido una **amplia repercusión en medios de ámbito local y provincial**, habiendo aparecido hasta la fecha (16 de 11 de 2023) **en una treintena de medios de comunicación**, siempre nombrando la cofinanciación a través del FEDER de este proyecto.

- [DIARIO SUR](#)
- [EUROPA PRESS](#)
- [TELEPRENSA](#)



europapress / andalucía / Málaga

El Ayuntamiento de Marbella acometerá en próximas semanas la restauración y ordenación de la zona dunar Real de Zaragoza



Ayuntamiento de Marbella acometerá en las próximas semanas la restauración de la zona dunar Real de Zaragoza.

Europa Press Andalucía

📧 Newsletter

MARBELLA (MÁLAGA), 3 Sep. (EUROPA PRESS) -

El Ayuntamiento de Marbella (Málaga) acometerá en las próximas semanas el proyecto de restauración y ordenación de la zona dunar Real de Zaragoza.

Publicado: Domingo, 3 septiembre 2023 18:02

© Europa Press

teleprensa

Simplifica la gestión de tus gastos agrupando tus préstamos y créditos¹⁾

ALMERÍA | OPINIÓN | ANDALUCÍA | DEPORTES | NACIONAL | INTERNACIONAL | ARABIC | ENGLISH | PUBLICIDAD | MEDIA

El Ayuntamiento de Marbella acometerá en las próximas semanas la restauración de la zona dunar Real de Zaragoza

El Ayuntamiento de Marbella (Málaga) acometerá en las próximas semanas el proyecto de restauración y ordenación de la zona dunar Real de Zaragoza.



📧 Newsletter

MARBELLA (MÁLAGA), 3 (EUROPA PRESS)

El Ayuntamiento de Marbella (Málaga) acometerá en las próximas semanas el proyecto de restauración y ordenación de la zona dunar Real de Zaragoza.

Simplifica la gestión de tus gastos agrupando tus préstamos y créditos¹⁾

Financiación otorgada por ICEX Comercio Exterior

La actuación ha sido **ampliamente difundida en X (antiguo Twitter), Instagram y Facebook del Ayuntamiento** y se ha creado el hashtag **#FondosFEDER** bajo el que se agrupa toda la difusión de proyectos cofinanciados con dichos fondos.

 **Ayto. Marbella**
@Ayto_Marbella

👷 El Ayuntamiento acometerá en las próximas semanas el proyecto de restauración y ordenación de la zona dunar Real de Zaragoza.

👉 goo.su/yUR3q

#Marbella #FondosFEDER



12:06 · 3/9/23 · 767 visualizaciones

2 Reposts 1 Cita

2. La actuación incorpora elementos innovadores:

Se trata de un proyecto que promueve la conservación y protección del medio ambiente, así como la eficiencia de los recursos, para la recuperación y preservación del cordón dunar de Marbella, en especial, del enclave la duna de Real de Zaragoza, la de mayor extensión del municipio. Gracias a esta actuación se han introducido elementos innovadores de los que antes carecía este espacio natural, como son las pasarelas pilotadas, así como la inclusión de barandillas, a ambos lados de la misma, y nuevo mobiliario urbano y tres aparcabicis de madera tratada, todo ello para poner en valor este espacio natural del municipio, pero siempre garantizando su sostenibilidad y protección.

Además, la protección de la duna ha incrementado en seguridad, gracias a la instalación de captadores de arena y vallados de protección con cuerdas, junto a la creación de un carril bici, una medida innovadora y demandada entre la ciudadanía.

3. Adecuación de los resultados obtenidos a los objetivos establecidos:

El objetivo de esta actuación se centraba en la conservación y protección del medio ambiente, para la puesta en valor del patrimonio natural del municipio. Para ello, se ha actuado en la duna de mayor superficie de las ocho que conforman la Reserva Ecológica Dunas de Marbella, la de Real de Zaragoza, con una extensión de 123.000 metros cuadrados, aunque la superficie que hace referencia a toda el área de ocupación e influencia del proyecto y, de la zona dunar en el que se incluyen infraestructuras y edificaciones existentes, es de 69.000 metros cuadrados.

Con esta actuación se ha alcanzado también luchar contra la estacionalidad, ya que se ha potenciado el turismo verde, mejorando y diversificando la oferta turística del municipio, desde una forma sostenible y respetuosa con el medio ambiente. De hecho, la instalación de señalización y cartelería, en los que se informa de la riqueza natural de este espacio, se han realizado bajo el lema ‘sin alterar el entorno’, respetando el sistema de cercados de protección de las distintas dunas.

4. Contribución a la resolución de un problema o debilidad detectada en el ámbito de la ejecución:

Uno de los principales problemas a los que se enfrentaba la duna de Real de Zaragoza era el peligro por la acción de las plantas invasoras que, estaban afectando de forma muy negativa al medio natural y su biodiversidad. Gracias a esta actuación de protección y recuperación se han erradicado esas especies invasoras, y además se han replantando nuevas de origen autóctono.

Igualmente, este proyecto ha supuesto un importante avance en la preservación de cara a la ‘huella humana’, ya que se ha limitado la movilidad peatonal y el tránsito vehicular, lo que ha mejorado la conservación del enclave.

Además, otra de las debilidades que habían sido detectadas y, que han sido solucionadas gracias a este proyecto, es que se ha conseguido crear una buena conciencia ambiental, gracias a la puesta en valor de las dunas con la aportación de carteles informativos sobre la flora y la fauna existente.

5. Alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigida

La actuación tiene un alto grado de cobertura sobre la población, ya que la Reserva Ecológica Dunas de Marbella es un gran reclamo del patrimonio verde de la ciudad que no se estaba adecuando para apostar por un turismo verde, tanto para la visita de la ciudadanía censada en la localidad y que alcanza casi los 150.000 habitantes, como por los turistas que la ciudad registra en el periodo estival, que casi triplica a la población durante el resto del año.

Además, los escolares de los 16 colegios de Infantil y Primaria que hay en el municipio, también son beneficiarios de esta mejora, gracias al programa de Educación Medio Ambiental que el Ayuntamiento organiza en colaboración también con la comunidad educativa.

Así, se ha convertido en un espacio verde protegido, en el que ha aumentado el número de visitas, pero siempre desde un punto de vista sostenible y respetuoso para este cordón dunar.

6. Consideración de los criterios horizontales de igualdad de oportunidades y no discriminación, así como responsabilidad social y sostenibilidad ambiental:

La actuación ha tenido en cuenta los criterios horizontales de igualdad y no discriminación, y de responsabilidad y sostenibilidad ambiental, puesto que ha conseguido la preservación de la Reserva Ecológica Dunas de Marbella, así como la eliminación de aquellas especies invasoras que estaban afectando al paraje natural; además, se han plantado nuevas que son autóctonas.

El material utilizado para la pasarela pilotada es de madera tratada y, por tanto, respetuosa con el medio ambiente.

En cuanto a la responsabilidad social, se ha limitado la movilidad peatonal y el tránsito vehicular en la zona, lo que ha mejorado la conservación del enclave, pero también el uso y disfrute de los visitantes por su recorrido, pero desde un punto de vista respetuoso. Para fomentar esa responsabilidad, la cartelería informativa explica la riqueza natural del espacio procurando una mayor conciencia social de los visitantes.

7. Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública:

La actuación potencia las sinergias con varios instrumentos de intervención pública y, en concreto, lo hace con un programa auspiciado por la Delegación de Medio Ambiente dirigido al alumnado de Primaria y Secundaria. Se trata de una iniciativa sobre educación ambiental, en la que biólogos y voluntarios de la Asociación ProDunas se desplazan a los centros educativos del municipio para acercarlos a estos entornos naturales, y motivarlos hacia una actitud favorable en la conservación del cordón dunar del municipio.

Además, como complemento a estas sesiones didácticas y en colaboración con la Delegación Territorial de la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía y la Demarcación de Costas, se realizan actividades de conservación de dunas de recogida de plásticos en la playa o reforestaciones en entornos dunares recuperados y rehabilitados.

Una manera de hacer Europa



BUENAS PRÁCTICAS Actuaciones Cofinanciadas

Fondo Europeo de Desarrollo Regional